

DIARIO BALEAR

DEL JUEVES 21 DE JULIO DE 1825.

Santa Prajedes virgen.

Sale el Sol á las 4 y 48 minutos, y se pone á las 7 y 12.

ARTICULO DE OFICIO.

*Real orden prohibiendo la estraccion de cáscaras y cor-
tèzas, que puedan servir en los tintes.*

El REY nuestro Señor, en vista de lo que resulta del expediente instruido con motivo del permiso que solicita D. Francisco Ardoix, del comercio de Málaga, para esportar al estrangero 30 toneladas de cáscara de alcornoque por la aduana de Algeciras en el término de tres años, con el pago de 40 rs. en tonelada, y conforme con lo que propone la junta de aranceles, no solo ha tenido á bien acceder á la peticion de Ardoix, y mandar que se observe la prohibicion acordada en el arancel de salida de 14 de abril de 1802, con respecto á la cáscara de alcornoque, sino que es su soberana voluntad, se estienda esta prohibicion á todas las cáscaras ó cortezas de árboles que puedan emplearse en tintes ó curtido de cueros, por ser una primera materia que se necesita, y perjudicar su salida á nuestras fábricas. Lo que comunico á VV. SS. de Real orden &c. Madrid 18 de mayo de 1825.—Luis Lopez Ballesteros.

Real orden comunicada á la Direccion general de Rentas sobre abono de sueldo á los empleados cesantes que tengan que rendir cuentas.

Enterado el REY nuestro Señor de lo que propone

esa Direccion general en papel de 22 de abril próximo, á consecuencia de consulta del intendente de Cuenca, se ha servido S. M. mandar por regla general, que á los empleados que debiendo rendir cuentas quedasen cesantes, se les abone en los dos meses primeros de su cesacion las dos terceras partes del sueldo, con la precision de presentar sus cuentas en dicho término, y que si no lo verificasen se les suspenda el pago del sueldo. De Real orden lo comunico á VV. SS. para su inteligencia y cumplimiento. Madrid 21 de mayo de 1825.
=Luis Lopez Ballesteros. (G. de M.)

NOTICIAS ESTRANGERAS.

TURQUIA.

Esmirna 21 de abril.

Tres mil griegos han venido de lo interior á socorrer la plaza de Navarino; pero cayendo sobre ellos Ibrahim-bajá los puso en completa derrota, y aun él mismo al frente de 800 caballos, persiguió á los fugitivos hasta ocho millas de distancia, donde los turcos se llevaron 400 carneros, é hicieron 500 prisioneros. El 8 de abril continuaba el bombardeo, y es muy difícil que esta plaza resista mucho tiempo á las armas del bajá.

El ejército del hijo del virey de Egipto asciende á 1200 hombres de infantería y 200 de caballería. Hay además 100 caballos para los carros.

La tercera division que espera de Candia se compone de 700 combatientes; 400 de ellos son albaneses. La última espedicion que salió de Alejandría, y que se halla actualmente en Rodas, es de 500 hombres. Daremos los pormenores de una nueva espedicion de 1700 que se está preparando en Egipto.

Del 29. El 20 de este mes continuaba estrechamente el sitio de Navarino por el infatigable Ibrahim-bajá, en quien se reconocen todas las cualidades brillan-

tes de un intrépido guerrero, ansioso de gloria: se le imputa sin embargo el que se espone á los riesgos como el último soldado. 3

La tercera division, que se espera de Candia, no habia llegado aun á Morea el 19 de abril; pero segun las últimas noticias que hemos recibido de la Canea, fecha del 15, se estaba disponiendo para hacerse á la vela. Esta expedicion vendrá á componerse de unas 45 velas, luego que se le hayan reunido las 12 naves de guerra que habia enviado Ibrahim desde la Morea para reforzarla.

La division de Alejandría, que llegó á Rodas, permanecia aun en esta isla el 19 de abril.

Las naves de guerra de Ibrahim, que se creyó habian tomado el rumbo de Prevesa, fueron á Zante para escoltar los trasportes que han provisto abundantemente de vituallas á Patrás.

Ibrahim tiene á sus órdenes la escuadra egipcia la cual se compone de 70 armamentos, incluidas las 8 fragatas con que ha reforzado el Sultán la escuadrilla del virey. (*Espectador oriental*, periódico de los turcos.)

ITALIA.

Nápoles 28 de mayo.

Una cuadrilla formidable de bandidos se han presentado en las inmediaciones de Molo y de Gaeta, y ha despojado á varios viageros, llevándose consigo muchas mugeres y muchachas.

= Las últimas escavaciones de Pompeya han sido felices, pues se han encontrado curiosidades apreciables.

Génova 4 de junio.

Nuestro Soberano, cuya presencia aumenta sobremanera el júbilo de que se hallan inundados nuestros corazones por la singular reunion de tantos Monarcas, nada escusa para hacer que esta circunstancia tan singular sea mas agradable á los augustos personajes é

interesante á nuestros habitantes. Las fiestas, los bailes, los paseos, las revistas, los regocijos públicos y particulares convierten á esta ciudad en una mansion verdaderamente encantadora.

No hay dia que no se señale por alguna particularidad digna de recuerdo. Los Soberanos se presentan en todas las partes donde hay que hacer bien ó fomentar alguna cosa. Entre los establecimientos públicos que han honrado con su presencia citamos particularmente el de los sordo-mudos. El buen orden que reina en esta casa, la pericia con que se enseña á estos desgraciados aquellos oficios ó artes para los cuales parecian absolutamente inútiles, ha llamado particularmente su atencion. El Emperador se ha dignado decir: "que, si se prolongase su permanencia en Génova, no seria la última visita que haria á este establecimiento."

INGLATERRA.

Lóndres 13 de junio.

Un ideólogo de Southampton se ha divertido en llenar con 60 ejemplares de la Historia universal 140 botellas, las que se han depositado de su orden en la profunda caverna de Groenlandia, para que en el caso de que suceda en nuestro globo una destruccion parcial, se estiendan nadando, y enseñen á la generacion que quede la historia del mundo. ¿Por qué no le ocurria á Noe igual precaucion? ¿No sabriamos ahora muchas cosas mas?

= Los periódicos de la Jamaica del 28 de abril contienen lo siguiente:

»El castillo de S. Juan de Ulua se mantiene siempre por los españoles. La guarnicion ha recibido dos veces refuerzos y municiones considerables de la Havana, y una de Nueva-Orleans. Ha llegado á la isla de Cuba una espedicion de tropas españolas en una fragata y

una c6rbeta, las cuales apresaron dos naves de guerra colombianas, que cruzaban delante de la Havana. Tambien han salido de Puerto-Rico otra fragata y un bergantin de guerra espa1oles, escoltando seis trasportes que llevaban 1200 hombres 6 su bordo."

= En la reunion que hubo el 28 del pasado de individuos de la C6mara de los Lores en casa del duque de Buckingham para tratar acerca de la situacion actual de la Irlanda, se adoptaron por unanimidad las resoluciones que propuso el marques de Londonderry, y son las siguientes:

1.^a "Eksaminando con gratitud las medidas aprobadas por el Parlamento para la mejora y prosperidad de la Irlanda, no podemos dejar de conocer que las ben6ficas intenciones de la legislatura no tendr6n jamas ningun feliz resultado, mientras que nuestros conciudadanos los cat6licos esten privados de sus derechos civiles: que cualquiera mejora en su bienestar y en su ilustracion debe aumentar la aptitud para ejercer los derechos civiles mas elevados, escitar mayor deseo para obtenerlos, y de consiguiente acrecentar el descontento de los que carecen de ellos.

2.^a "Estamos convencidos de que la igualdad civil de todas las clases de la nacion no ocasionaria ningun peligro, ni 6 la constitucion, la cual aun estar6 mejor asegurada haciendo que cada uno tuviese igual interes en sostenerla, ni 6 la fe protestante, que tiene por garant6a la verdad de sus doctrinas y el zelo de nuestro clero, ni 6 la propiedad de los diezmos, porque est6 como cualquiera otra bajo la salvaguardia de la ley.

3.^a "Que sin esta igualdad civil no puede contarse mucho tiempo con la tranquilidad de la Irlanda, ni con aquella union nacional, primer m6vil de la grandeza del imperio, y de su fuerza para repeler cualquiera agresion estrangera.

4.^a "Que conviene mucho hacer un acto de justicia en tiempo de prosperidad; otorgar derechos mientras puedan admitirse con reconocimiento; y últimamente adoptar en la paz una medida, que se nos podría exigir por fuerza en la guerra, y que el imperio de las circunstancias nos precisaria á ceder muy luego.

5.^a "Que los lores protestantes infrascritos que poseen propiedades en Irlanda recomienden inmediatamente á sus conciudadanos católicos la firmeza, moderacion y union; que por nuestra parte les suplicamos cuenten con nosotros como verdaderos amigos de su justa causa, y que descansen en el buen zelo de sus conciudadanos protestantes para la consecucion de sus derechos civiles."

Siguen las firmas, entre las cuales se leen los nombres de Devonshire, Buckingham, Leinster, Londonderry, Fitzwilliams Fortesene, Donoughmore, Northland, Nugent y otros muchos.

—Hemos recibido periódicos de Calcuta que alcanzan hasta el 6 de febrero. El suplemento de la gaceta del 7 contiene las particularidades de las operaciones de la division al mando del coronel Richard en el reino de Asam. El resultado de ellas ha sido batir al enemigo cerca de Jorchat, plaza que ha abandonado despues, habiendo quemado sus atrincheramientos para concentrar todas sus fuerzas, que llegan á cerca de 20 hombres: en Ruigpore, capital de la parte oriental de Asam, se sabe positivamente que el último gobernador birman de Asam, llamado Booza Raja, ha sido asesinado por los partidarios de Sam Phookuw antes de su retirada de Jorchat.

Idem 16. El ejército invasor del Norte se ha adelantado, y las fuerzas enemigas se han retirado á medida que las nuestras avanzaban, sin que de ambas partes se haya disparado un fusil. Esta es la costum-

bre que han adoptado los birmanes hace largo tiempo: atraen á su enemigo hasta internarlo en su pais, que es impracticable y desconocido enteramente á los europeos, y cuando menos se piensan se ven rodeados por millares de hombres que parece salir del centro de la tierra. Su gran número les basta para hacer sin descanso una guerra de montaña, que es capaz de destruir el ejército mas aguerrido del mundo. (G. de M.)

ESPAÑA.

Madrid 24 de junio.

El Capitan general de Valencia da parte al primer Secretario de Estado de haberse principiado la nueva carretera de las Cabrillas, aprobada por S. M., y confiada á la direccion del coronel D. Juan Sociats. El lunes 20 del corriente se rompió y principió el desmonte de la caja de dicha carretera, junto á las ventas de Buñol, en medio de mil aclamaciones al REY nuestro Señor. A las seis de la mañana pasó al espresado punto el director acompañado del párroco, alcalde ordinario, ayuntamiento, y de las personas mas visibles del pueblo; y en seguida se celebró una misa en accion de gracias, pidiendo al Todopoderoso por la salud del SOBERANO y Real Familia.

Concluido este acto religioso se trasladaron al punto en que debia darse principio á la obra, y marcando la directriz y los límites de la amplitud del camino, empezó á ejecutarse lo que estaba prevenido á la voz de *viva el REY*. Inmediatamente una multitud de vecinos del pueblo tomaron herramientas, y distribuyéndose por lo largo de la caja marcada, dieron principio á la obra, repitiendo las mismas aclamaciones con tal entusiasmo y alegría, que en breve tiempo se vieron los efectos de lo que puede el amor y el zelo por la felicidad pública. El director quiso tambien contribuir materialmente al trabajo de

tan gloriosa empresa, llenando una esportilla de tierra, que entregó al cura para que la echara en la caja, escitando así el estímulo de los operarios. Ultimamente, se dirigieron todos á la iglesia parroquial, donde, despues de haberse cantado un solemne *Te Deum* se concluyó el acto, dando las mas espresivas gracias á todos aquellos que han promovido y contribuido á una empresa tan importante, la cual deberá reportar incalculables ventajas á varias provincias, y en especial á los vecinos de Buñol y pueblos comarcanos, quienes no cesan de bendecir á su Rey por los beneficios que les dispensa. (G. de M.)

Palma 20 de julio.

ORDEN DE LA PLAZA DEL 20 PARA EL 21.

Parada y sargento de hospital Milicia provincial.
=Socios.

Aviso. El 22 del corriente saldrá balija para Valencia y el 23 para Iviza.

Funciones de iglesia.

Hoy continúan las cuarenta horas en la iglesia del convento de Sta. Margarita: será el orador el M. R. P. M. Fr. Juan de la Cruz Amengual religioso carmelita.

El Gremio de Pelaires dedica hoy solemne fiesta á su patrona Sta. Prajedes en la capilla del Castillo Real. A las 10 y $\frac{1}{2}$ de la mañana se cantará misa solemne y sermon, cuyo orador será el M. R. P. Mtro. Fr. Juan de la Cruz Amengual religioso carmelita.

En la iglesia de PP. Carmelitas habrá fiesta con oficio que caatará la Comunidad patente el Smo. Sacramento.

TEATRO.

Hoy á las ocho se representará la ópera titulada: *L'Italiana in Algieri.*

CON SUPERIOR PERMISO.

IMPRENTA DE FELIPE GUASP.